

Erklärung zu den Informationspflichten für Lieferanten von Erzeugnissen nach Art. 33 der Verordnung (EG) Nr. 1907/2006 des Europäischen Parlaments und des Rates vom 18. Dezember 2006 zur Registrierung, Bewertung, Zulassung und Beschränkung chemischer Stoffe (REACH) veröffentlicht am 30. Dezember 2006 im EU-Amtsblatt 396/1.

Statement on “substances of very high concern” (SVHC) according to the Regulation (EC) No 1907/2006 of the European Parliament and of the Council of 18 December 2006 concerning the Registration, Evaluation, Authorisation and Restriction of Chemicals (REACH), published on the 30th December 2006 in the Official Journal of the European Union 396/1.

Lieferant / Supplier : Berkenhoff GmbH
Berkenhoffstr. 14
35452 Heuchelheim

Erklärung / Declaration :

Sehr geehrte Damen und Herren,

wir danken Ihnen für Ihre Anfrage zur Einhaltung der Informationspflichten über besonders besorgniserregende Stoffe (sog. „Kandidatenlistenstoffe“ oder SVHC-Stoffe - „substances of very high concern“) in Erzeugnissen nach Art. 33 der Verordnung (EG) Nr. 1907/2006 (REACH). REACH sieht für unser Unternehmen in der Rolle des „nachgeschalteten Anwenders“ und als „Lieferant eines Erzeugnisses“ verschiedene Pflichten zur Weitergabe von Informationen entlang der Lieferkette vor. Leider herrscht bei vielen Betroffenen oftmals Unklarheit darüber, was diese Informationspflichten konkret bedeuten. Dies führt teilweise dazu, dass sich die Unternehmen entlang der Lieferkette gegenseitig dazu auffordern, die „REACH-Konformität“ der Produkte zu bestätigen, eine vollständige stoffliche Produktzusammensetzung zu erfragen und entsprechende Dokumente auszufüllen. Derartige Erklärungen sind jedoch von der REACH-Verordnung so nicht vorgesehen und dienen auch nicht den vorgeschriebenen Kommunikationspflichten. Sie verursachen bei den meisten Unternehmen lediglich erheblichen Aufwand, erzeugen aber weder Rechtssicherheit noch sonstigen wirklichen Nutzen für die Beteiligten. Daher möchten wir Ihnen gerne mitteilen, welche Informationen Sie von uns als „Lieferant eines Erzeugnisses“ gemäß den Vorgaben der REACH-Verordnung erhalten werden.

Zu unserer Informationspflicht gemäß Art. 33 REACH

Sie beziehen von uns Drahterzeugnisse. Diese Produkte werden in der REACH-Verordnung als Erzeugnisse eingestuft¹. Art. 33 Abs. 1 REACH verpflichtet den Lieferanten eines Erzeugnisses, das einen die Kriterien des Art. 57 erfüllenden und gemäß Art. 59 Abs. 1 ermittelten Stoff der EChA-Kandidatenliste in einer Konzentration von mehr als 0,1 Masseprozent (w/w) enthält, dem Abnehmer des Erzeugnisses die ihm vorliegenden, für eine sichere Verwendung des Erzeugnisses ausreichenden Informationen zur Verfügung zu stellen, aber mindestens den Namen des betreffenden Stoffes anzugeben.

Natürlich werden wir dieser Pflicht in entsprechenden Fällen ordnungsgemäß nachkommen, um unseren Kunden gegenüber den gewohnt sicheren Umgang mit unseren hochwertigen Produkten gewährleisten zu können. Wir stehen in engem Kontakt zu unseren Lieferanten und haben bislang noch keine Informationen über SVHC-Stoffe der Kandidatenliste in unseren Erzeugnissen oder Vormaterialien erhalten. Hinweise oder Besorgnisse, die uns im Rahmen unserer objektiven Sorgfaltspflicht zu einzelfallspezifischen Stichprobenanalysen veranlassen würden, liegen derzeit nicht vor. Demzufolge gehen wir gegenwärtig nach den uns vorliegenden Informationen davon aus, dass sich diese nicht in den Konzentrationsgrenzen einer gesetzlich vorgeschriebenen Informationspflicht in unseren Erzeugnissen befinden. Über Änderungen würden wir Sie natürlich den gesetzlichen Vorschriften entsprechend informieren und im Einzelfall geeignete Maßnahmen mit Ihnen abstimmen. Angesichts unseres breiten Produktspektrums und da auch wir auf die Einhaltung der gesetzlichen Pflichten durch unsere Vorlieferanten angewiesen sind, werden Sie sicherlich verstehen, dass wir darüber hinaus ohne Weiteres keine rechtsverbindlichen Erklärungen abgeben können.

Zu den Verfahren und der Umsetzung von REACH in unserem Unternehmen

Über eine eigens für die neue europäische Stoffpolitik eingerichtete Projektgruppe „REACH“ des WSM Wirtschaftsverband Stahl- und Metallverarbeitung e.V. werden wir regelmäßig über vorgeschlagene Stoffe für die Kandidatenliste, öffentliche Konsultationsverfahren und Aktualisierungen der Kandidatenliste informiert sowie die Betroffenheiten unserer Industrien analysiert. Bereits aus den mitgeteilten Verwendungsgebieten der Bundesanstalt für Arbeitsschutz und Arbeitsmedizin (BAuA) als national zuständige Chemikalienbehörde für die **209 Stoffe** der zuletzt am **25. Juni 2020** aktualisierten Kandidatenliste ergibt sich allerdings, dass diese wohl nicht in den Produkten unseres Unternehmens enthalten sein können.

¹ Art. 3 Nr. 3: Erzeugnis: Gegenstand, der bei der Herstellung eine spezifische Form, Oberfläche oder Gestalt erhält, die in größerem Maße als die chemische Zusammensetzung seine Funktion bestimmt.

Dear Sir or Madam,

We thank you for your inquiry concerning our information obligations for “candidate list of substances of very high concern for authorisation” (so called “SVHC”) in our articles according to Art. 33 of the REACH-Regulation (EC) No 1907/2006. REACH provides our company in the role of a “downstream user” and a “supplier of an article” with several obligations on giving and disseminating product information along the supply chain.

Unfortunately it is unclear to many companies what these information obligations concretely imply. This often leads to situations where different companies along the supply chain request one another to certify the “REACH-conformity” or to give a full substance analysis of their products and to fill in apparently adequate documents. These kinds of statements are not intended by the REACH-regulation though and are also not helpful in complying with the mandatory communication and information obligations. In the end they are just causing a large amount of time and effort for most companies without resulting in legal certainty or any other benefit for the involved parties.

Therefore we would like to let you know in detail what kind of information we as a “supplier of an article” will provide to you according to the REACH-regulation.

Our information obligation according to art. 33 par. 1 REACH

The products we supply are legally defined as articles under REACH². According to Art. 33 para. 1 REACH, any supplier of an article is obliged to provide the recipient of the article with sufficient information, available to the supplier, to allow safe use or, as a minimum, name the substance of the EChA-candidate list (meeting the criteria in Article 57 and identified in accordance with Article 59 para. 1) if this substance exceeds a concentration of 0.1 percent in weight (w/w) of the article. In applicable cases we will fulfil this obligation, of course, in order to ensure our customer's accustomed safe handling of our high quality products. We are keeping in close contact with our own suppliers to keep the information available to us up-to-date and until now, we have not received any information about candidate list-SVHCs contained in our products whatsoever. Therefore, we assume that (according to information available to us at this point) our products do not contain any of the candidate list-SVHCs above the concentration limits set forth obliging us to inform recipients. Changes regarding this issue would be advised to you according to laws and regulations. Because of our broad array of products and due to the fact that we are depending on our suppliers compliance to fulfil their legal obligations, too, you will certainly understand that we are not able to give further legally binding declarations without further ado.

REACH-implementation and REACH-processes in our company

Especially under the aspects of REACH and the new European Chemicals Policy our German umbrella association, the WSM Wirtschaftsverband Stahl- und Metallverarbeitung e.V organised a project group "REACH" which regularly informs us about public consultations, new added substances ("SVHC") to the candidate list and about the affectedness of our companies. German authority as well as leading research institutes have already analysed the range of use for the actual **209 substances** included in the candidate list (last updated on **25th June 2020**). According to these analysis, substances of very high concern for authorisation are unlikely to be included in our products.

We will inform you immediately about relevant changes to our products, to the supply availability and to the quality caused by REACH for the products and/or parts within our relationship with your company and will, in individual cases, propose appropriate measures for agreement with your company.

² Art. 3 no. 3 REACH: article: means an object which during production is given a special shape, surface or design which determines its function to a greater degree than does its chemical composition.

Mit freundlichen Grüßen / Sincerely

Datum / Date : 25. Juni 2020 / June 25, 2020

Unterschrift / Signature :



Dr. Tobias Nöthe
Geschäftsführer | CTO
Managing Director | CTO



i. A. Thorsten Horn
Umweltmanagementbeauftragter
Environmental Management Officer